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énergie photovoltaïque
Question écrite n° 132363

Texte de la question

M. Jean-Jacques Urvoas attire l'attention de M. le ministre de l'écologie, du développement durable, des
transports et du logement sur les graves difficultés économiques que traverse aujourd'hui la filière verte. Dans
ce secteur, les créations d'emploi ont en effet diminué de 34 % entre 2010 et 2011. Le solaire est
particulièrement touché, lui qui, pour la première fois en 2011, a globalement supprimé des postes (- 57), alors
qu'il en avait créé 2 556 en 2009 et 1 942 en 2010. En cause une conjoncture internationale défavorable,
marquée notamment par la faillite spectaculaire de l'américain Solyndra, mais aussi certaines singularités
françaises tenant notamment à l'absence de visibilité et de cohérence en matière de fiscalité, qui a conduit
nombre d'entreprises à revenir sur leurs investissements. Selon une récente étude (1er mars 2012) réalisée à
partir des données de l'observatoire de l'investissement, les filières vertes ne peuvent en réalité espérer se
développer, dans leur ensemble, que dans le cadre de politiques publiques favorables autorisant la mise en
œuvre d'une stratégie de long terme. Il lui demande quelles initiatives elle compte prendre en ce sens.
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